
這感覺非常奇怪。 我到安老院探望母親，不單被禁止
和她有身體接觸，甚至不能接近她兩米範圍以內。 那
個好心的職員把她帶到一個開闊的院子裡，院子裡圍
著一個用高高鐵棍做成的籬笆。 當我在鐵棍後與媽媽
談話時，我感覺猶如正在監獄中探望她。

新冠肺炎正在改變很多事情。 「社交距離」和「自我隔
離」等詞正成為日常對話的一部分。 對於像我媽媽這
樣處於「高風險」處境的人，我最大的擔憂是，莫非她再
不能感受到兒子的親近？

在新冠肺炎肆虐前，我媽媽要搬到長期護理院，期間她
面對很多挑戰和困難。 縱然她正住在很棒的地方，且
被細心照料，但她很渴望離開。 隨著這些越來越被孤
立的日子，她的情緒變得更加沮喪。 

在我最近的探訪中，我問媽媽：「你感覺如何？」我猜想
她會分享一長串的顧慮和投訴。當她在迷你白板上寫
她的感受（我媽媽是聾人）時，她寫下:「喜樂」。我頓時
感到震驚。我甚至問坐在她旁邊的護理人員，想要澄清
媽媽的意思。那護理人員問我媽媽，「你喜樂嗎？」 媽媽

笑了笑，點了點頭。 縱然從表面看來，媽媽被孤立的情
況是令人深憂的，但她的內心卻經歷著喜樂。 這對我
來說是一個謎，但這也提醒了我，那是基督的明確邀請，
要我以神為本。  

我最近不太喜樂。 最近，我進行了很多視頻通話，要作
具挑戰性的決策，感到了壓倒性的不確定感，讓我感到
時刻在「鐵棍背後」領導著。 我一再反思，其實保羅很
多的領導工作是在鐵棍背後進行的。 保羅的書信被稱
為監獄書信，都是在他被監禁期間寫的。 最令人驚訝
的是，這些書信其中一個主題正正是喜樂。 

保羅在腓立比書中寫道：「你們要靠主常常喜樂。我再
說，你們要喜樂。」（腓立比書4：4）。要明白保羅的教導，
我們要明白喜悅的根源與保羅的處境完全無關，那根
源是極其深遠的。 耶穌在約翰福音15:11中說：「這些
事我已經對你們說了，是要叫我的喜樂存在你們心裡，
並叫你們的喜樂可以滿足。」 ” 

阿德里安·羅傑斯（Adrian Rogers）在他的文章《主耶
穌的喜樂》中寫道：「作為基督徒，你所擁有的喜樂就是
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我們必要展翅上騰
環球宣教基金 (GAF) 涵蓋所有差遣及支持海外國際工人(IW)  的費用 - 薪
金﹑福利和不同國家有關事工的費用；有部份是指定作訓練國際工人用途。

通過 GAF， 國際工人將福音帶到最少被福音接觸的族群，就是從來沒有聽聞
耶穌名字的人。

主耶穌的喜樂。 衪說: 我的喜樂，不是我自己一人的喜
樂。 耶穌想把他的喜樂與你分享，衪的喜樂不是忽隱
忽現的喜樂，它是恆定的。 耶穌說：『要叫我的喜樂存
在你們心裡』。」    1 

問題是：「我們如何獲得耶穌的喜樂？」約翰福音15章

的上下文揭示了一個奧妙的答案。 耶穌說要 「常在我
裡面」來獲得衪的喜樂。 衪是葡萄樹，我們是枝子。 通
過這種充滿活力的結合，衪的生命會流入我們裡面。 
我們不必建立喜樂，也不必以某種方式強迫喜樂進入
我們的生活。 重點是要與主親密，而不是模仿。 羅傑斯
這樣形容：「當我與衪同住時，我的生命與衪融為一體，
衪的生命就注入我的生命。那就像樹汁從葡萄樹流入
枝子一樣，耶穌基督的生命流入我裡面，在衪裡面的喜
樂現都在我裡面。」  2 

也許您今天正閱讀此文，並感到那些「鐵棍背後」的挫

折和限制。 您無法與所愛的人聯繫或您被孤立，使您
灰心喪氣。 我明白了，我也不能擁抱我的孫子們！ 然而，
讓我們一起擁抱一個真理，耶穌是我們的真葡萄樹，正
流入並流經我們生命中，釋放出衪超自然的喜樂。 讓
我們不要尋求喜樂，反要尋求耶穌！ 讓衪的喜樂在我
們的生活中（甚至是在鐵棍背後）溢出來，讓我們周圍
的人也有機會得到此邀請！      

「耶穌的喜樂不是忽隱忽現
的喜樂，它是恆定的。」

1. Adrian Rogers, "The Joy of Jesus", Decision: The Evangelical 
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